

Cores aprueban cartera de proyectos por \$35.992 millones

En IV Sesión Ordinaria aprobaron iniciativas en salud, seguridad, infraestructura vecinal, entre otras áreas.

Redacción
La Estrella

En una extensa y matutina IV Sesión Ordinaria, presidida por el Gobernador Regional Diego Paco, el Consejo Regional de Arica y Parinacota, aprobó una potente y variada cartera de proyectos, por un monto de \$ 35.992 millones, destacando iniciativas en salud, seguridad, infraestructura vecinal y deportiva, conservación de vías, mejoramiento del borde costero, entre otros.

EQUIPAMIENTO HOSPITALARIO

En materia de salud pública, se aprobó el financiamiento para la reposición de equipos e instrumental para video cistoscopia y urología, por \$ 160 millones de pesos, los que vendrán a reemplazar a los existentes en el Hospital Regional, que en su mayoría han cumplido su vida útil, algunos más allá de 20 años.

“Tras los alarmantes indicadores de cáncer que afectan a varones, de acuerdo a información entregada por facultativos en la especialidad de urología, hemos determinado como pleno el apoyar este proyecto, buscando mejorar el trabajo de los profesionales de la salud”, destacó la consejera Romina Cifuentes, Presidenta de la Comisión de Salud.

SEGURIDAD

En seguridad, el pleno se pronunció por el financiamiento de equipamiento de radiocomunicaciones para la PDI Arica, por un monto de \$ 3.754 millones, proyecto pionero que tendrá una cobertura del 80 % de la región.

“Lo más importante, y ellos nos lo han asegurado, es que se va a cubrir un 80 % de nuestra región, sustentado con nueva tecnolo-



CONSEJEROS REGIONALES RESPALDARON LA POTENTE CARTERA DE PROYECTOS.

3.754

millones de pesos, se invertirán para nuevo equipamiento de radiocomunicaciones para la PDI.

gía, con un proyecto innovador, y nuevamente ellos, la PDI, marca un hito fundamental, así como en su momento se hizo con el sistema ABIS”, resaltó la consejera Lorena Ventura, Presidenta de la Comisión de Seguridad.

CONTROL DE JERJELES

En salud ambiental, se aprobó el financiamiento y modificación del marco presupuestario del programa “Transferencia Control Programa Integrado de Dípteros Hematófagos” (jerjes), por \$ 625 millones de pesos, iniciativa que se ejecutará en 36 meses en los valles de Lluta y Camarones.

En torno al tema, el consejero Carlos Ojeda, Presi-

dente de la Comisión de Medio Ambiente, que votó favorable por considerar una emergencia lo que está pasando con la comunidad del Valle de Lluta desde el 2025, expresó que “es descomunal y es lo que en este rato está aconteciendo (...), en que no se ha hecho nada, y como respuesta a la comunidad no es satisfactorio, tras este derrotero complejo, existiendo los recursos”, agregando que la situación actual podría nuevamente obligar a la suspensión de clases en los establecimientos del valle, consignando que tras la aprobación de los fondos y los procedimientos administrativos correspondientes, hay un tiempo estimado de 5 meses.

Por su parte, el seremi de Agricultura, Ernesto Lee, calificó la aprobación de los fondos como una buena noticia para la comunidad del Valle de Lluta, dando a conocer el procedimiento administrativo que procede, proyecto que beneficiará a

una población estimada en 10 mil personas.

ELECTRIFICACIÓN SECTOR LÍNEA

El proyecto denominado “Electrificación de General Lagos Sector Línea” recibió el respaldo del pleno tras ser aprobado un monto suplementario de \$ 94 millones (se agregan a los \$ 445 millones aprobados en septiembre del 2025) posibilitando la extensión del trabajo del staff de profesionales que trabaja para la electrificación general de la comuna.

“Por lo que este monto va a permitir desatar una iniciativa, y prever problemas que pudieran generarse en el proyecto inicial a largo plazo (...), y, a diferencia del que todos conocemos, hoy estamos previendo estudios medioambientales, que tienen un RATE FI (falta de información), que no es malo, en que creemos que el ministerio va a levantar estas observaciones, en donde mejoraremos la pre-

28

mil 500 millones, se invertirán en un Plan Maestro de Conservación de vías urbanas.

factibilidad y a posteriori tener el diseño, lo que nos permitirá saltarnos un tiempo importante, beneficiando a Chuslluma, Tacora, Umapalca, Ancolacane, Alcerreca, quizás Colipa (...), considerando troncales, con líneas hacia las estancias, iniciativa que se estaría ejecutando en 1 año más”, expresó el Alcalde Alex Castillo.

“Hay antecedentes de la forma en que se ha trabajado, con los antecedentes que deberá aportar el municipio, por lo que confío en la dinámica que se le ha puesto a esta iniciativa que es válida y muy relevante para un importante segmento que conforman las 6 estancias que se verían favorecidas”, resaltó el consejero

Hermes Gómez, Presidente de la Comisión Rural.

PISCINA OLÍMPICA

En infraestructura vecinal y deportiva, los integrantes del cuerpo colegiado se pronunciaron favorablemente por la asistencia técnica en la elaboración de proyectos de mejoramiento y reposición de 15 sedes vecinales de Arica, por \$ 533 millones de pesos; al igual que en la transferencia de asistencia técnica para la elaboración de proyectos de infraestructura deportiva, en específico la Piscina Olímpica de Arica, por un monto de \$ 482 millones de pesos; ambas iniciativas serán ejecutadas por el municipio.

LA LISERA

En lo que respecta al borde costero, el pleno manifestó su voluntad al aprobar el proyecto “Conservación Balneario La Lisera”, por \$ 887 millones, a ser ejecutado por la Dirección de OOPP del MOP, iniciativa que permitirá recuperar el paseo peatonal contiguo, las barandas y pasamanos, servicios higiénicos, luminarias, postaciones, muretes y pintura de demarcación vehicular y evacuación por tsunami.

CONSERVACIÓN DE VÍAS

Otra de las iniciativas aprobadas, dice relación al programa de conservación de vías en Arica entre el año 2026 al 2029, los montos aprobados ascienden a los \$ 28 mil 500 millones.

ASISTENCIA DE DEPORTISTAS

En el ámbito deportivo, se respaldó un proyecto de financiamiento para la participación de 2000 deportistas regionales para que puedan asistir a certámenes nacionales e internacionales. Los montos aprobados ascienden a \$ 957 millones.●